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Niederschrift 

 
über die 11. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hors-
tedt am 25.10.2022 im Gasthof Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 23:25 Uhr 
 
 
Anwesend: 
stimmberechtigt: 
Schulverbandsvorsteher Timo Jensen 
Schulverbandsvertreter Thomas Carstensen 
Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen 
Schulverbandsvertreterin Silke Clausen 
Schulverbandsvertreter Michael Hansen 
Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 
Schulverbandsvertreter Martin Petersen 

 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleitung Frau Moeskes 
Standortleitung Horstedt Frau Bethune 
Fördervereinsvorsitzende Bente Carstensen 
Schriftführerin Sabine Röse, Amt Nordsee-Treene 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

10. Sitzung am 02.12.2021 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 

Fördervereinsvorsitzenden 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlun-

gen 2021 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 und die Verwen-

dung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Fehlbetrages 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2023 einschließlich des 

Stellenplanes 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung einer öffentlichen Ladesäule 

beim DGZ 
  
 Nicht öffentlich: 
13. Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Organisation der Hausmeis-

tertätigkeiten 
14. Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Ausgestaltung der Raum-

pflege in der Grundschule Horstedt 
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15. Personalangelegenheiten 
16. Grundstücksangelegenheiten 
  
 Tagesordnung 
17. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 

 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 

 

Der Schulverbandsvorsteher begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich 
und stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest. Die Schulverbands-
versammlung (SV) ist beschlussfähig. 
 
 

 

  
2. Feststellung der Tagesordnung       
 
 

 
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 

 

Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 
 
 

 

 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

 

Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig,  
die TOPs  

• 13 Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Organisation der Haus-
meistertätigkeiten 

• 14 Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Ausgestaltung der 
Raumpflege in der Grundschule Horstedt 

• 15 Personalangelegenheiten und  

• 16 Grundstücksangelegenheiten  
 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln, da überwiegende Belange des öf-
fentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner dies erfordern. 

 
 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 10. Sitzung am 02.12.2021       
 
 

Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 

 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 

 

 
 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 

 

Schulverbandsvorsteher Timo Jensen berichtet: 
 
Kindergarten: 
Es wurde eine weitere Gruppe eingerichtet (Krippe; im Container), dadurch gibt es 10 Krip-
penplätze mehr.  
Der Kreis muss die Container noch abnehmen. 
Der Spielplatz wurde vom TÜV abgenommen. 
Die Eltern haben sich sehr positiv hierzu geäußert. 
 
Sportheim: 
Der Keller stand wegen Pumpenausfall unter Wasser. 
 



11. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Horstedt am 
25.10.2022 

Seite 3 von 6 

 
Der Stromanschluss im DGZ ist zu klein für den anfallenden Verbrauch, auch wenn nun 
aufgrund der aktuellen Situation Energiesparmaßnahmen ergriffen werden, wird ein Anschluss 
mit 100 Ampere benötigt. 
Es kann ein Förderantrag für die Umrüstung der Flutlichtanlagen auf LED gestellt werden, 
allerdings verbleibt ein Eigenanteil in Höhe von 10.000 €. Möglicherweise könnte sich hieran 
der Sportverein beteiligen. 
 
Schule: 
In den Herbstferien wurde der Lehrerparkplatz mit Rasengittersteinen hergerichtet. Die Teer-
fläche wurde erneuert, beauftragt und gezahlt von der Gemeinde Horstedt. 
Schulweg: Bezüglich der gewünschten Querungshilfe gab es in 2021 eine Zählung, hierzu 
gibt es nun einen Vermerk von Herrn Eichler vom Kreis, die Zahlen reichen nicht aus für die 
Maßnahme, daher wird kein Zebrastreifen angebracht. 
 
 

 

 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 

 

Olaf Mikosch berichtet vom Sportausschuss: 
 

 

 

Im Mai 2022 fand die Jahreshauptversammlung statt; es wurde der neue Vorstand gewählt. 
Der Haushalt ist ausgeglichen. Die Mitgliederzahl ist angestiegen, langsam wird es eng und 
es gibt Bemühungen, ein weiteres Stück Land dazu zu bekommen. 

 
7. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 
Fördervereinsvorsitzenden       
 

 

Die Fördervereinsvorsitzende Frau Carstensen berichtet: 
 
Aktuell hat der Förderverein 52 Mitglieder, vor den Sommerferien waren es nur 33 Mitglieder; 
nach dem Sommerfest, bei dem der FöV Kinderschminken angeboten hat und auch noch 
Werbung machte, hat sich die Mitgliederzahl erfreulicherweise erhöht. 
Wichtige Projekte waren der Werkraum mit den Fördermitteln der Böttcher-Stiftung und der 
Bouleplatz (hier gab es eine Spende). 
Es wird auch wieder eine Nikolaus- und Weihnachtsaktion des FöV geben. 
 
Die Schulleitung Frau Moeskes berichtet: 
 
Immer noch wird mit den letzten Auswirkungen von Corona gekämpft, die gesamte zurücklie-
gende Corona-Zeit war sehr belastend und der organisatorische Aufwand sehr groß. 
Diese Kraft fehlte zwischenzeitlich für die Schulentwickelung, nun ist aber zunehmend Nor-
malität eingetreten und es werden z.B. wieder Veranstaltungen durchgeführt und besucht. 
Es besteht die Hoffnung, dass es im kommenden Winter nur einige wenige Einschränkungen 
aufgrund von Corona geben wird. 
 
Es gibt inzwischen 9 ukrainische Kinder in den Klassen, diese sind mit in den Regelklassen 
1 bis 4 untergebracht, es gibt keine extra DaZ-Klasse. Dies ist eine große Herausforderung 
für die Lehrkräfte, auch aufgrund der unterschiedlichen Motivation der Kinder. 
 
Damit der Hausmeister auch eine Unterstützung für die Lehrkräfte bei den sonstigen Tätig-
keiten sein kann, sollte es eine Aufgabenbeschreibung bzw. einen Ablaufplan (wer macht 
was) geben, beispielsweise für die Annahme von Lieferungen usw. 
 
Da ab 2026 die Vorhaltung einer bestimmten Betreuungszeit außerhalb des Unterrichts 
(Nachmittagsbetreuung) verpflichtend ist (Offene Ganztagsschule) sollten die räumlichen 
Bedingungen hierfür geprüft werden. 
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Im Allgemeinen wachsen die Anforderungen für die Schulen Jahr für Jahr, allerdings ist die 
Grundschule Horstedt gut mit Lehrern ausgestattet. Leider ließ sich allerdings kein BufDi fin-
den. 
 
Der Werkraum wurde mit Mitteln der Böttcher-Stiftung hergerichtet. Dies war möglich, 
weil der Schulträger nicht verpflichtet ist, diesen einzurichten, sondern es sich um eine frei-
willige Leistung handelt. Der Raum ist mehrfach nutzbar, so auch für den Kunst- oder Sach-
kundeunterricht oder als „Raum zum praktischen Lernen“. Es gibt dort ein mobile Aktiv-
Board, dass bei bestimmten Aktivitäten auch aus dem Raum gerollt werden kann. 
 
Frau Bethune betont, wie toll die Aktiv-Boards sind und dass sie große Möglichkeiten bie-
ten. 
 
Frau Moeskes berichtet von geplanten Anschaffungen für die Schule: 
In jedem Schuljahr soll ein Klassenraum mit neuem Mobiliar ausgestattet werden, damit 
dann eine neue und einheitliche Ausstattung gegeben ist. Ein Klassenraum ist bereits neu 
eingerichtet, nun wird ein weiterer folgen. 
 
Vom Zensus werden gebrauchte iPads angeboten, es soll geprüft werden, ob evtl. davon 
welche aufgekauft werden. 

 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 

Photovoltaik/Solar-Anlage für die Schule: Diese Maßnahme wird vorerst vertagt. 
 
Es gibt eine Glasversicherung für das DGZ Arlewatt, die SV-Versammlung beschließt ein-
stimmig, dass diese gekündigt werden soll. 

 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2021       
 
 

 

Die Schulverbandsvertretung beschließt die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen für das Jahr 2021 einstimmig 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021 und die Ver-
wendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Fehlbetrages    
 

 

 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig den Jahresabschluss 2021 und wie 
empfohlen vom Jahresüberschuss in Höhe von 25.142,14 € den Betrag von 18.518,55 € der 
Allgemeinen Rücklage und 6.623,59 € der Ergebnisrücklage zuzuführen.  
 
Die Ergebnisrücklage beträgt dann 115.806,87 €, dies sind 33 % der Allgemeinen Rücklage. 
 
 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2023 einschließlich 
des Stellenplanes       
 

 

Die Schulverbandsversammlung beschließt den Haushaltsplan 2023 einschließlich des 
Stellenplans einstimmig unter der Voraussetzung folgender Änderungen: 
 

- Der Ansatz für die Errichtung einer Solaranlage soll entfallen. 
- Es soll ein Ansatz in Höhe von 10.000 € für die Anschaffung von Schulmöbeln neu 

aufgenommen werden. 
- Hierdurch verändert sich auch die Schulverbandsumlage. 
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12. Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung einer öffentlichen Lade-
säule beim DGZ       
 

 

Über die Stadtwerke könnte eine öffentliche Ladesäule beim SGZ aufgestellt werden. 
Die Fördersumme betrüge 50 % der anfallenden Kosten. 
Für eine Schnell-Ladesäule mit 150 KW würden Kosten von ca. 60.000 € anfallen, hiervon 
verblieben dann 30.000 € beim SV. 
Für eine „normale“ Ladesäule mit 22 KW würden Kosten in Höhe von ca. 12 – 20.000 € anfal-
len. 
 
Nach kurzer Diskussion beschließt die SV-Versammlung einstimmig, keine Ladesäule am 
DGZ aufzustellen. 
 

 
 

 

 
 
Gemäß Beschluss im TOP 2b ist die Öffentlichkeit für die nachfolgenden Tagesord-
nungspunkte ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
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Nicht öffentlich:  

 
13. Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Organisation der Haus-
meistertätigkeiten       
 
 

… 
 

 
 

 
14. Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Ausgestaltung der Raum-
pflege in der Grundschule Horstedt       
 
 

… 
 
15. Personalangelegenheiten       
 

 

… 

 
16. Grundstücksangelegenheiten       
 

 

… 
 
 
 
 

 

 
 
Öffentlich:  
 

 
17. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil       
 

 

Da keine Gäste mehr anwesend sind, sind keine Beschlüsse bekannt zu geben. 
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich für die rege Mitarbeit und Unterstützung und 
schließt damit die Sitzung um 23:25 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher     Schriftführerin 
 
 

 
 

 
 

 
 


	Ende der Sitzung: 23:25 Uhr

